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ON CHANGES IN HUMAN BODY CONDITION
DURING THE PERFORMANCE IN PERSONAL PROTECT CLOTHES

AT THE AIR TEMPERATURE OF 10 °C AND 50 °C

V.R. Agadzhanov

The investigation with volunteers as subjects who performed a short-term hard exercise (at power
50–70 W) in the insulated protect clothes at the air temperature of 10 °C and 50 °C was carried out. There
were determined shifts of acid-alkali balance in the arterial and venous blood as indexes of PH, carbonic
gas (PCO2) and oxygen (P02) tensions, plasma hydrogen-carbonate content (HC03~), alkali (BE) and
hemoglobin (Hb) contents and blood oxygen saturation (SAT). The degree and characteristics of such
changes were revealed. The distinct acid-alkali disbalance induced by respiratory and metabolic changes
at the air temperature of 10 °C was measured. At the air temperature of 50 °C along with the recorded
changes there were observed PH shift in blood and impairment of oxygen uptake by the tissues.

Key words: performance, high and low ambient temperature, insulated protect clothes, shifts of acid-alkali
balance.
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ИЗМЕНЕНИЯ В ФУНКЦИОНАЛЬНОМ СОСТОЯНИИ
ОРГАНИЗМА ЧЕЛОВЕКА, ОБУСЛОВЛЕННЫЕ ВЫПОЛНЕНИЕМ

ФИЗИЧЕСКОЙ РАБОТЫ В ИНДИВИДУАЛЬНОЙ ЗАЩИТНОЙ ОДЕЖДЕ
ПРИ ТЕМПЕРАТУРАХ ВОЗДУХА 10 °C И 50 °C

В.Р. Агаджанов

Проведены исследования на людях в условиях выполнения кратковременной тяжелой рабо-
ты в изолирующей защитной одежде при температуре воздуха 10 °C и 50 °C. Определены измене-
ния кислотно-щелочного баланса в артериальной и венозной крови по показателям РН крови,
напряжению СО2 и О2, содержанию гидрокарбонатов в плазме, щелочных оснований и гемогло-
бина. Выявлены отчетливые изменения кислотно-щелочного равновесия вследствие респира-
торных и метаболических сдвигов при температуре 10 °C. При температуре 50 °C, кроме того,
определены сдвиги РН крови и снижение потребления кислорода тканями.

Ключевые слова: физическая нагрузка, охлаждающий и нагревающий микроклимат, за-
щитная одежда, изменения кислотно-щелочного равновесия.
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МОРФОЛОГИЧЕСКАЯ ХАРАКТЕРИСТИКА РЕГЕНЕРАТОВ
ПОСЛЕ ХОЛОДНОПЛАЗМЕННОЙ ОБРАБОТКИ
ЭКСПЕРИМЕНТАЛЬНЫХ НЕПОЛНОСЛОЙНЫХ

ПОВРЕЖДЕНИЙ ГИАЛИНОВОГО ХРЯЩА

Д.А. Маланин, А.Л. Жуликов, В.В. Новочадов

В работе проведен морфологический анализ регенератов на месте экспериментальных не-
полнослойных повреждений гиалинового хряща в коленном суставе собак. Результаты заживления
при спонтанной регенерации после механического дебридмента и холодноплазменной обработки
с помощью аппарата «Atlas» («ArthroCare», США) были прослежены в течение 16 недель после
повреждения. Выявлен положительный эффект холодноплазменной обработки в виде более ранне-
го и полного восстановления суставной поверхности (сглаживания), увеличения доли хрящевой
ткани в регенерате, снижения васкуляризации и роста соединительной ткани. По отношению к
патологической регенерации в виде образования кластеров хондроцитов в поздние сроки после
повреждения эффект холодноплазменной обработки признан сомнительным.

Ключевые слова: суставной хрящ, хондроциты, регенерация, дебридмент, холодноплазменная об-
работка.
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MORPHOLOGY OF REGENERATION
IN EXPERIMENTAL NON-FULL-THICKNESS DEFECTS

OF HYALINE CARTILAGE AFTER THEIR COLD ABLATION

D.A. Malanin, A.L. Zhulikov, V.V. Novochadov

The article armed to analyze morphologically the regenerates placed on the experimental non-
full-thickness defects of hyaline cartilage in canine knee. The results of spontaneous regeneration,
mechanical debridement, and cold ablation using radiofrequency device “Atlas” (“ArthroCare”, US)
were monitored during 16 weeks after damage. The beneficial effect of cold ablation was revealed as
more early and whole restoration of articular surface (smoothing), the increase of chondral tissue ratio
in regenerates, as the decrease of vascularization and growth of connective tissue. Regarding the
pathologic regeneration in chondrocyte claster formation to late terms of experience the effect of cold
ablation was called in question.

Key words: articular cartilage, chondrocytes, regeneration, debridement, cold ablation.
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СОВЕРШЕНСТВОВАНИЕ
ТЕХНОЛОГИИ ПОЛУЧЕНИЯ ХИТОЗАНА

М.П. Лябин, П.С. Семенов

Рассмотрены основные области применения хитозана. Показана возможность получения
биополимера новым «мягким» способом.

Ключевые слова: хитин, хитозан, медицина, биотехнология, биоинженерия, получение, деацетили-
рование.
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IMPROVED TECHNOLOGY OBTAINING CHITOSAN

M.P. Lyabin, P.S. Semenov

The main applications of chitosan. The possibility of obtaining biopolymer new “soft” way.

Key words: chitin, chitosan, medicine, biotechnology, bioengineering, production,
deacetylation.
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РАЗНОНАПРАВЛЕННОЕ ИЗМЕНЕНИЕ
КОБАЛЬТСВЯЗЫВАЮЩЕЙ СПОСОБНОСТИ

СЫВОРОТОЧНОГО АЛЬБУМИНА
ПОД ДЕЙСТВИЕМ РАЗЛИЧНЫХ ОКИСЛИТЕЛЕЙ

В.Г. Зайцев, Е.А. Литус, А.В. Жданова

Было изучено влияние окислительной модификации бычьего сывороточного альбумина
(БСА) in vitro на его способность связывать ионы кобальта. Обнаружено, что различные окисли-
тели вызывают разнонаправленное изменение кобальтсвязывающей способности (КСС) БСА. Ре-
активы Фентона, продуцирующие гидроксильные радикалы, в зависимости от состава снижали
или не изменяли КСС БСА. Наоборот, обработка БСА физиологическим окислителем HOCl повы-
шает КСС этого белка. Обсуждаются возможные причины таких отличий в действии различных
окислителей.

Ключевые слова: сывороточный альбумин, белки, окислительная модификация, реактив Фентона,
гидроксильный радикал, гипохлорная кислота, кобальт.
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2 В.Г. Зайцев, Е.А. Литус, А.В. Жданова. Изменение КСС сывороточного альбумина

DIFFERENT CHANGES
OF THE SERUM ALBUMIN COBALT-BINDING CAPACITY

INDUCED BY VARIOUS OXIDANTS

V.G. Zaitsev, E.A. Litus, A.V. Zhdanova

Impact of in vitro oxidative modification of the bovine serum albumin (BSA) on its cobalt-
binding capacity (CoBC) was studied. We found various oxidants differently changed CoBC of BSA.
The Fenton’s reagents producing hydroxyl radical decreased or not alter CoBC of BSA depending on
composition of ones. In contrast, treatment of BSA by hypochlorous acid, a physiological oxidant,
elevated CoBC of this protein. Probable causes of different effects produced by various oxidants is
discussed.

Key words: serum albumin, proteins, oxidative modification, Fenton’s reagent, hydroxyl radical,
hypochlorous acid, cobalt.
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ПАРАМЕТРИЧЕСКИЕ АСПЕКТЫ КЛАССИФИКАЦИИ
СИГНАЛЬНЫХ ЭЛЕМЕНТОВ

ИНФОРМАЦИОННОГО ПОЛЯ МЛЕКОПИТАЮЩИХ

А.В. Михеев

Следы жизнедеятельности млекопитающих рассмотрены как опосредованно функциони-
рующие сигнальные элементы информационного поля. Рассмотрены аспекты их классификации
на основе соответствия различным формам жизнедеятельности (передвижение; питание; фор-
мирование убежищ; физиологические отправления; жизненные потребности). Предложены па-
раметры, характеризующие основные свойства сигнальных элементов: 1) сигнальное содержа-
ние (следы присутствия/следы маркировки); 2) длительность существования (кратко-/долгосроч-
ные); 3) структура (простая/сложная). Предлагаемый подход может быть использован при анали-
зе информационно-коммуникативных процессов в популяциях и сообществах млекопитающих.

Ключевые слова: сигналы животных, следы жизнедеятельности, опосредованные взаимодействия,
информационные процессы, поведенческая экология.
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THE PARAMETRIC ASPECTS OF CLASSIFICATION
OF SIGNAL ELEMENTS OF MAMMALS’ INFORMATION FIELD

A.V. Mikheyev

The mammals’ vital activity traces (signs) were examined as indirectly functioned signal elements
of information field. The aspects of their classification according to appropriate vital activity type
(movement; feeding; refuges formation; physiological functions; living wants) were observed. We
suggest parameters that define main features of signal elements: 1) signal substance (presence
signs/marking signs); 2) longevity (short-/long-term); 3) structure (simple/complicated). Presented
approach could be used for analysis of information and communicative processes in populations
and communities of mammals.

Key words: animal signals, signs, indirect interrelations, information processes, behavioral
ecology.
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АДАПТИВНО-ЛАНДШАФТНЫЙ ПОДХОД К РЕКУЛЬТИВАЦИИ
ДЕГРАДИРОВАННЫХ УРБАНИЗИРОВАННЫХ ТЕРРИТОРИЙ

НИЖНЕГО ПОВОЛЖЬЯ

В.Н. Анопин

Рассмотрены вопросы изучения процессов деградации геосистем в результате антропоген-
ного воздействия на урбанизированные территории. Дано обоснование ландшафтного подхода к
выполнению разработок по их рекультивации. Предложены принципы проектирования зеленых
и защитных лесных насаждений в урболандшафтах.

Ключевые слова: ландшафт, землепользование, деградация, рекультивация, зеленые насаждения,
защитные лесонасаждения.
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ADAPTIVE-AND-LANDSCAPE APPROACH TO THE RECULTIVATION
OF DEGRADED URBANIZED TERRITORIES

OF THE LOWER VOLGA REGION

V.N. Anopin

The paper considers the issues of the study of geosystem degradation processes caused by
anthropogenic impact on urbanized territories. A justification of the landscape approach to the
implementation of the developments aimed at their recultivation is given. The author suggests principles
for designing green and protective forest plantations in urban landscapes.

Key words: landscape, land utilization, degradation, recultivation, green plantations,
protective forest plantations.
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УПРАВЛЕНИЕ АНТРОПОГЕННЫМИ ВОЗДЕЙСТВИЯМИ
В ПРИРОДНЫХ ПАРКАХ ВОЛГОГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ

С.Н. Кириллов, А.В. Холоденко

Проанализированы три ключевых аспекта антропогенных воздействий на природные пар-
ки, обусловленные характером последствий для природы и общества: экологический, социальный
и экономический. Рассмотрены соответствующие подходы к управлению природными парками,
учитывающие различные аспекты функционирования региональных ООПТ.

Ключевые слова: охрана природы, особо охраняемые природные территории, природные парки,
антропогенная нагрузка, управление.
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MANAGEMENT ANTHROPOGENIC IMPACT IN THE NATURAL PARKS
OF THE VOLGOGRAD REGION

S.N. Kirillov, A.V. Kholodenko

Analyzed three key aspects of anthropogenic impacts on the natural parks due to the nature of
the consequences for nature and society: environmental, social and economic. Considered approaches
for management natural parks, taking into account various aspects of the regional protected areas.

Key words: nature conservation, protected areas, natural parks, anthropogenic pressures,
management.
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МЕДИКО-ЭКОЛОГИЧЕСКИЕ АСПЕКТЫ
ОЦЕНКИ ЗДОРОВЬЯ НАСЕЛЕНИЯ

С.Н. Кириллов, М.Ю. Фролов, И.В. Нефедов

Рассматриваются медицинские и экологические аспекты сохранения здоровья населения. Оце-
ниваются затраты на поддержание здоровья населения, в том числе для больных гипертонией.

Ключевые слова: здоровье населения, окружающая среда, токсичные вещества, экологический риск,
гипертония.
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MEDICAL AND ECOLOGICAL ASPECTS
OF THE ESTIMATION POPULATION HEALTH

S.N. Kirillov, M.Yu. Frolov, I.V. Nefedov

Medical and ecological aspects of preservation of health of the population are considered,
expenses for maintenance of health for the population, including for sick of a hypertension are estimated.

Key words: population health, environment, toxic substances, ecological risk, a hypertension.
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МЕТОДОЛОГИЧЕСКИЕ ПОДХОДЫ
К УЧЕТУ ПРИРОДНО-РЕСУРСНОГО ФАКТОРА
В УПРАВЛЕНИИ УСТОЙЧИВЫМ РАЗВИТИЕМ

МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЙ 1

А.В. Плякин, В.Н. Козырева

В статье обсуждаются методологические проблемы создания системы мониторинга устой-
чивого развития муниципальных образований. Предлагаемые к использованию индикаторы ус-
тойчивого развития обеспечивают высокую эффективность системы диагностики и прогнозиро-
вания устойчивого развития муниципальных районов и городских округов.

Ключевые слова: регион, муниципальный район, устойчивое развитие, геоэкологическая оценка,
факторы производства, геоинформационная система, индикаторы развития.
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METHODOLOGICAL APPROACHES TO THE REGISTRATION
OF THE NATURAL RESOURCE FACTOR IN SUSTAINABLE DEVELOPMENT

MANAGEMENT OF THE MUNICIPAL UNIONS

A.V. Plyakin, V.N. Kozyreva

The article discusses the methodological problems of creation of monitoring system of a municipal
unions sustainable development. The offered indicators of sustainable development provide an extra
efficiency of diagnostics and prognostic system for assessing the sustainability of municipal regions
and city districts.

Key words: region, municipal region, sustainable development, geoecological estimation,
manufacture factors, geoinformation system, development indicators.
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ЛАНДШАФТНО-ГЕОГРАФИЧЕСКИЕ
ИССЛЕДОВАНИЯ СТЕПНЫХ ЛАНДШАФТОВ

НИЖНЕГО ПОВОЛЖЬЯ

А.С. Рулев

Изложены материалы по анализу работ классиков русской школы геоботаники и ландшаф-
товедения. Составлена карта восстановленного растительного покрова Волгоградской области.
Предложены интегральные показатели антропогенной деградации ландшафтов. Составлена кар-
та антропогенной измененности ландшафтов области.

Ключевые слова: ландшафтный экотон, тип местопроизрастания, фитотопологические карты,
дигрессия и демутация, измененность ландшафтов, космоснимки.
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LANDSCAPE-GEOGRAPHIC RESEARCH
OF THE LOWER VOLGA REGION STEPPE LANDSCAPES

A.S. Rulev

Materials on the work of the geobotany and landscape science Russian school classics are
expounded. A map of the restored vegetable cover of the Volgograd region has been compiled. Integral
indices of landscape anthropogenic degradation are proposed. A map of anthropogenic variability of
the region landscapes has been compiled.

Key  words: landscape ecotone, growth space type, phytotopological maps, digression and
demutation, landscapes variability, space-photos.
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ФИЗИКО-ГЕОГРАФИЧЕСКОЕ РАЙОНИРОВАНИЕ
КАК ОСНОВА ВЫЯВЛЕНИЯ ЭТАЛОННЫХ ЛАНДШАФТОВ

ВОЛГОГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ

 Н.О. Рябинина

В статье рассматривается физико-географическое (ландшафтное) районирование как тео-
ретическая основа выявления и сохранения эталонных степных ландшафтов и ключевых биологи-
ческих территорий Волгоградской области. Особое внимание уделяется изучению эталонных степ-
ных геосистем Донского и Щербаковского природных парков как основных элементов регио-
нального природоохранного каркаса.

Ключевые слова: геосистема, ландшафт, особо охраняемые природные территории, эталонные
ландшафты, природоохранный каркас, ключевые биологические территории и ландшафты, степь.
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PHYSICO-GEOGRAPHICAL (LANDSCAPE) ZONING
AS A BASIS FOR SINGLING OUT ETALON LANDSCAPES

OF VOLGOGRAD REGION

N.O. Ryabinina

The article deals with physico-geographical (landscape) zoning of Volgograd region as a theoretical
basis for singling out etalon steppe landscapes and key biological. Special attention is given to the
studying of key biological territories and landscapes of Donskoy and Shcherbakovsky natural parks as
general elements of regional nature conservation framework.

Key words: geosystem, landscape, specially protected natural territories, etalon ecosystems
and landscapes, nature conservation framework, key biological territories and landscapes, steppe.



ГЕОГРАФИЯ И ГЕОИНФОРМАТИКА

Вестник ВолГУ. Серия 11. 2011. № 2 (2) 1


К

ул
ик

 К
.Н

., 
20

11



УДК 551.4:91
ББК 26.82

КАРТОГРАФО-ГЕОИНФОРМАЦИОННОЕ ОБЕСПЕЧЕНИЕ
ЛАНДШАФТНО-ЭКОЛОГИЧЕСКИХ ИССЛЕДОВАНИЙ

К.Н. Кулик

Представлены теоретические и практические аспекты геоинформационного обеспечения
в ландшафтно-экологических и агролесомелиоративных исследованиях. Рассмотрено компью-
терное математико-картографическое моделирование агролесоландшафтов как способ совре-
менных комплексных исследований.

Ключевые слова: аэрокосмическая фотоинформация, агролесомелиоративное обустройство, ма-
тематико-картографическое моделирование, деградация земель, агролесомелиорация, агроландшаф-
ты, лесные насаждения.
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CARTOGRAPHIC-GEOINFORMATION SUPPORT
LANDSCAPE-ECOLOGICAL RESEARCH

K.N. Kulik

The theoretical and practical aspects of geo-information providing in landscape-environmental
and agroforestry research are presented. Computational mathematic-cartographic modeling the
agroforest landscapes as a way for contemporary complex research is considered.

Key words: aerospacephotos information, agroforestry arrangement, mathematic-cartographic
modeling, lands degradation, agroforestry, agriculture landscape, forests.
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КЛАССИФИКАЦИЯ ТИПОВ РЕЛИГИОЗНОГО ОПЫТА

И.С. Буланова, А.Ю. Чернов

В статье предлагается авторский подход к классификации типов религиозного опыта. Рас-
сматриваются конфирмативный, респондентный, экстатический и ревилативный типы религиоз-
ного опыта. Описано значение классификации для проведения эмпирического исследования ре-
лигиозного опыта.

Ключевые слова: религиозный опыт, классификация типов религиозного опыта, конфирмативный
религиозный опыт, респондентный религиозный опыт, экстатический религиозный опыт, ревилатив-
ный религиозный опыт.
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CLASSIFICATION OF THE TYPES RELIGIOUS EXPERIENCE

I.S. Bulanova, A.Yu. Chernov

In the article the authors’ approach to the taxonomy of religious experience is construed.
Confirmative, respondent, ecstatic, and revelational types of the religious experience are revised. The
importance of the taxonomy for the process of empirical psychological inquiry is discussed.

Key words: religious experience, taxonomy of religious experience, confirmative type,
respondent type, ecstatic type, revelational type.
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ИНТЕГРАЦИЯ ПСИХОЛОГИЧЕСКИХ
И ЭКОНОМИЧЕСКИХ ЗНАНИЙ

НА ПРИМЕРЕ ПОТРЕБИТЕЛЬСКОГО ПОВЕДЕНИЯ

Т.С. Палкина

Статья посвящена проблеме интеграции психологических и экономических знаний. Рас-
смотрены стратегии методологической и теоретической интеграции и возможность их примене-
ния в контексте изучения потребительского поведения. Проанализированы экономические, со-
циологические подходы к пониманию потребительского поведения, на основании которых опре-
делены психологические аспекты его изучения. Введено понятие социального института как об-
щего проблемного поля для реализации диалогической модели интеграции в контексте изучения
потребительского поведения. Рассматривать потребительское поведение как социальный инсти-
тут позволяет методология новой институциональной экономики.

Ключевые слова: интеграция, диалогическая модель интеграции, потребительское поведение, ин-
ституциональная экономика, социальный институт.
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INTEGRATION OF PSYCHOLOGICAL AND ECONOMIC KNOWLEDGE
ON THE EXAMPLE OF CONSUMER BEHAVIOR

T.S. Palkina

This article is devoted to the problem of psychological and economic knowledge integration.
The strategies of methodological and theoretical integration and an ability of their application in the
consumer behavior study context were investigated. Economic and sociological approaches to consumer
behavior understanding were analyzed and on this basis the psychological aspects of behavior study
were defined. The social institute concept was introduced as a general problematic field for realization
of dialogic models integration in a context of consumer behavior study. The methodology of the new
institutional economy allows to consider a consumer behavior as a social institute.

Key words: integration, dialogic model of integration, consumer behavior, institutional
economy, social institute.
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ИМПЛИЦИТНЫЕ ТЕОРИИ КАДРОВОЙ ПОЛИТИКИ
КАК ОБЪЕКТ ПСИХОЛОГИЧЕСКОГО ИССЛЕДОВАНИЯ

А.С. Светлова

В статье приводятся результаты теоретического анализа имплицитных теорий кадровой поли-
тики (ИТКП) как объекта психологического исследования. Раскрывается контекст исследования
имплицитных теорий личности в социальной психологии. Описывается кадровая политика как объект
имплицитных теорий. Дается определение имплицитным теориям кадровой политики.

Ключевые слова: имплицитные теории, кадровая политика организации, имплицитные теории
кадровой политики, субъект и объект имплицитных теорий, социальная перцепция.
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IMPLICIT THEORIES OF PERSONNEL SELECTION
AS A PSYCHOLOGICAL RESEARCH OBJECT

A.S. Svetlova

In the article results of the theoretical analysis of implicit personnel selection theories as object
of psychological research are presented. The research context of the implicit theories in social psychology
is revealed. Implicit theories of personnel selection is investigated as a psychological research object,
there is given the determination of implicit theories of personnel selection.

Key words: implicit theories, organization personnel selection, implicit personnel selection
theories, social perception.
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СУБЪЕКТИВНАЯ СИСТЕМА ЦЕННОСТЕЙ:
ТЕОРЕТИЧЕСКИЙ АНАЛИЗ

О.Н. Макаренко, Н.Н. Тепляков

В статье описан специфический подход к проблеме ценностей. Проанализированы такие
стороны проблемы системы ценностей, как природа, структура, а также раскрыты механизмы ее
формирования. Рассмотрены особенности представления этой системы, а также ее структура в
историческом аспекте психологии ценностей.

Ключевые слова: сознание, субъективная система ценностей, уровни ценностей, трансформация,
идентификация, семантическое пространство, личностный смысл.
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SUBJECTIVE SYSTEM OF VALUES: THEORETICAL ANALYSIS

O.N. Makarenko, N.N. Teplyakov

The canticle in dedicated to the issue of values. Such sides of this issue, as nature, structure of
subjective system values are analyzed; mechanisms of its formation are disclosed. Peculiarities of
presentation of this system values are traced in the aspect of historic psychology, a number of hypothesis
regarding structure of subjection system of values of personality is put forward.

Key words: consciousness, subjective system of values, levels of values, transformation,
identification, semantic space, personal sense.
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ПРИРОДА СУБЪЕКТИВНОГО СМЫСЛА: ОТ ХАОСА К ПОРЯДКУ

Д.А. Зуев

В статье рассмотрены основные направления и задачи исследования смысловой сферы
человека. Опираясь на системный и эволюционный подходы в исследовании сознания, дано оп-
ределение смыслообразующей функции сознания как системы, упорядочивающей повседнев-
ную жизнь человека, что позволяет посмотреть на всю сложность данного феномена шире. По-
казано взаимодействие смыслов человека и повседневных жизненных событий, влияющих на
эффективность адаптации человека и успешность его деятельности.

Ключевые слова: сознание, смысл, смысловая сфера, смысл жизни, теория хаоса, позитивная психо-
логия, психодинамика, психология повседневной жизни, жизненная ситуация.
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ный способ выдвигать и анализировать идеи и их взаимоотношения, независимо от сложности, разделив их
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THE NATURE OF SUBJECTIVE MEANING: FROM CHAOS TO ORDER

D.A. Zuev

In work the basic directions and research problems of meaning sphere of the person are considered.
Leaning against system and evolutionary approaches in consciousness research, definition meaning
making of consciousness function as the system ordering an everyday life of the person that allows to
look at all complexity of the given phenomenon more widely is made. Interaction of person’s meaning
and daily vital events is considered that definitely influences efficiency of adaptation of the person
and success of its activity.

Key words: consciousness, meaning, semantic sphere, meaning of the life, the chaos theory,
positive psychology, psychodynamics, everyday life psychology, a reality situation.
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ПСИХОФИЗИОЛОГИЧЕСКИЕ ХАРАКТЕРИСТИКИ
РИСКОВ АДАПТАЦИИ УЧАЩЕЙСЯ МОЛОДЕЖИ 1

А.Б. Мулик, М.В. Постнова, Ю.А. Мулик,
Н.О. Назаров, Г.А. Кудрявцева

Представлены психофизиологические характеристики, обусловливающие возможность воз-
никновения девиантного поведения в процессе нормальной жизнедеятельности человека. Про-
ведена оценка психофизиологического компонента риска алкоголизации и наркотизации. Пред-
ложен алгоритм диагностики склонности человека к потреблению психоактивных веществ.

Ключевые слова: уровень общей неспецифической реактивности организма, тип высшей нервной
деятельности, девиантное поведение, психоактивные вещества, функциональное состояние организма.
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PSYCHOPHYSIOLOGICAL CHARACTERISTICS
OF STUDENT ADAPTATION RISKS

A.B. Mulik, M.V. Postnova, Yu.A. Mulik,
N.O. Nazarov, G.A. Kudryavtseva

Physiological characteristics, which contribute the possibility of deviant behavior in the process
of normal functioning of the body, has been presented. An assessment of psycho-physiological
component of the risk of alcoholism and drug addiction has been done. Proposed by diagnostic
algorithm of the human propensity to consume psychoactive substances.

Key words: level of general non-specific reactivity, type of higher nervous activity, deviant
behavior, psychoactive substances, functional condition of the body.
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